
 
 

 

Dicembre 2024 ANNO VII - N.11 

….e buona lettura 

Messaggio del 
Presidente uscente  

 

Cari Volontari CdQ, dopo quasi nove anni 

lascio la guida del nostro attivo Comitato. 

E' stata per me un'esperienza preziosa 

mettersi al servizio di questa Comunità e 

di questo nostro Territorio. Sono certo 

che il nuovo Consiglio Direttivo - eletto il 

30 novembre scorso - saprà continuare 

sul percorso tracciato, intercettando e 

interpretando i bisogni del quartiere e 

riportarli all'attenzione delle Istituzioni 

cittadine. A tutti Voi un grazie per la 

fiducia, per la vostra collaborazione e 

impegno. A tutti i volontari, simpatizzanti 

e cittadini invio i migliori Auguri di Buon 

Natale e di un sereno Anno Nuovo. 

Mario Semeraro 

Messaggio del Nuovo 
Presidente  

 

Cari Amici del CDQ, voglio cogliere il 

recente avvio della nuova Consiliatura 

per rivolgere il mio personale 

ringraziamento e quello di tutti i 

consiglieri neo-eletti, al Presidente 

uscente Mario Semeraro ed ai consiglieri 

che mirabilmente si sono impegnati per il 

bene di tutta la comunità. 

A tutti voi volontari, simpatizzanti e 

cittadini invio i migliori Auguri di Buon 

Natale e di un sereno Anno Nuovo. 

Ettore Guastalla 
 

CONCORSO LETTERARIO 
“Giuseppe Ducato” 

 

Grande soddisfazione per il Concorso 

Letterario organizzato dal nostro comitato 

alla memoria del volontario ed amico 

Giuseppe Ducato recentemente 

scomparso.  

 

Il concorso si articolava in 2 sezioni 

"Narrativa" e "Poesia", varie fasce di età, 

con partecipazione gratuita e possibilità 

di aggiudicarsi fino a 25 premi. 

Considerando il grande successo 

ottenuto con numerosi partecipanti ben 

oltre i confini del nostro quartiere, l’evento 

verrà riproposto anche nel 2025.  

 

PATTO DI COLLABORAZIONE 
CAMPETTO ROMA ’70  

 

Dopo aver sperimentato con successo 

questa nuova formula di gestione 

condivisa con le 

istituzioni di un bene 

comune, il nostro 

Comitato insieme a 

diverse associazioni 

del territorio, ha 

presentato una 

nuova “Proposta di Patto di 

Collaborazione” al Municipio VIII, per 

gestire e valorizzare il “Campetto Roma 

‘70” (già Campetto di Piero). Dopo i vari 

adempimenti burocratici, entro metà 

Gennaio 2025 dovremmo firmare il nuovo 

Patto con i nuovi impegni.

 

Ricordiamo che il primo e più importante  

risultato fondamentale del precedente  

“PATTO” è stato quello di aver fatto del 

campetto un vero e proprio centro di 

aggregazione sociale per i giovani del 

quartiere.  In tutte le stagioni il campetto 

è frequentato dalla mattina presto alla 
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sera tardi, sono stati organizzati tornei 

che hanno superato i confini del 

quartiere, è stata costituita una 

associazione APS direttamente dagli 

stessi giovani per contribuire al 

mantenimento, valorizzazione e sviluppo 

della struttura.  
   

Parco AFA2 TorMarancia 
 

Dopo lo smontaggio dei giochi installati 

nelle aree ludiche del Parco AFA2 Tor 

Marancia a causa della pericolosità 

rilevata dal Comune di Roma e dopo gli 

svariati solleciti, del nostro Comitato, agli 

uffici competenti, con il bilancio 2024 il 

comune ha stanziato i fondi e proceduto 

con l’appalto per la sostituzione. In questi 

giorni i lavori sono in fase di 

completamento insieme alla 

realizzazione di un nuovo percorso 

“fitness”; a breve ci sarà l’inaugurazione. 

 

Nonostante la cessazione precedente 

contratto di “adozione” con il Comune di 

Roma Capitale, il Comitato continua e 

continuerà ad occuparsi della cura e della 

manutenzione del parco che considera 

ormai un “dovere morale”. 

 

Oltre alla manutenzione ordinaria, 

abbiamo provveduto nel 2024 a 

ripristinare gli ombreggianti, a riparare le 

aree pic-nic ed innaffiare le nuove 

alberature, nel periodo estivo, da Giugno 

a Settembre, un gruppo di volontari ha 

garantito l’innaffiamento dei nuovi alberi e 

cespugli affinché non seccassero. 

 
 

CINEMA SOTTO LE STELLE 
 

Tra le iniziative rilevanti promosse dal 

nostro Comitato e che hanno un 

particolare successo, figura la 

RASSEGNA “CINEMA SOTTO LE 

STELLE” NEL QUARTIERE!! 

La collaborazione tra “Mercato 

Grottaperfetta - Roma 70” e “Comitato di  

 

 
 

Quartiere Grotta Perfetta” ha consentito 

di realizzare l’evento “Cinema sotto le 

stelle”.  

L’iniziativa cinematografica è nata 

dall’esigenza di offrire ai residenti del 

quartiere l’opportunità di trascorrere una 

serata diversa tra amici e nello stesso 

tempo assicurare uno svago intelligente e 

culturalmente valido. Le proiezioni si 

sono protratte per tutta l’estate con una 

numerosa partecipazione di cittadini. 

L’ipotesi è di riproporre la rassegna 

cinematografica anche nel 2025 

rendendola un appuntamento stabile 

dell’estate nel nostro quartiere. 

Palestra Via Brogi 
 

Il TAR del LAZIO in data 21/12/2022 ha 

respinto il ricorso presentato dal Comitato 

di Quartiere GROTTA PERFETTA in cui 

veniva chiesto l’annullamento della 

Deliberazione di ROMA CAPITALE n° 

342 del 24/12/2020, delibera che 

assegnava l’uso esclusivo e 

GRATUITO per 18 ANNI, alla 

Federazione Ginnastica d’Italia, 

dell’impianto sportivo di proprietà 

comunale, situato in Via Giacomo Brogi 

n° 82, per la realizzazione 

dell’Accademia nazionale di ginnastica 

ritmica, TOGLIENDOLA di fatto 

all’utilizzo pubblico da parte dei cittadini 

del territorio. 

A seguito della chiusura del 

procedimento da parte del TAR, senza 

procedere a giudizio perché riteneva che 

il nostro comitato non fosse portatore di 

un interesse legittimo, nei primi mesi del 

2024 abbiamo raccolto circa 600 firme, 

depositate in comune, per chiedere CON 

FORZA che la NOSTRA palestra torni ad 

essere utilizzabile a prezzi calmierati da 

tutti i cittadini e non solo da una élite 

specifica di fruitori. 

ATTENDIAMO FIDUCIOSI UNA 

RISPOSTA DAL COMUNE DI ROMA!!! 
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Ex Punto Verde Qualità 
Grottaperfetta 

 

Prosegue la storia infinita dell’exPunto 

Verde Qualità “Grotta Perfetta”. Dopo 

che, dal 2017, il nostro Comitato chiede 

con forza la bonifica e riqualificazione 

dell’ intera area, sembra che il comune 

abbia deciso di attivare un bando per 

identificare professionisti o studi associati 

che possano formulare una proposta 

economica per analizzare la qualità 

ambientale dell’area, la presenza di 

inquinanti, l’eventuale grado di 

contaminazione, effettuare la verifica 

strutturale del viadotto “Calderon de la 

Barca, etc. Tutte attività propedeutiche 

alla realizzazione di un PFTE - Progetto 

di Fattibilità tecnico-economica per 

inserire l’area in uno dei progetti dei 100 

parchi di Roma che l’attuale 

amministrazione vuole realizzare nel 

piano finanziario 2022-2025. 

 

Il nostro Comitato, auspicando che tutto 

ciò porti ad una riqualificazione a breve 

dell’area dell’ Ex-PVQ, rimane dell’idea 

che tutto quanto già realizzato, alfine di 

ridurre l’enorme spreco di denaro 

pubblico, venga riutilizzato e non 

demolito come previsto per la struttura 

edificata come “asilo” che 

potenzialmente, con i suoi 700mq di 

superficie, potrebbe diventare un luogo 

pubblico a servizio del quartiere. 

INFOPOINT Parco Appia 
Antica 

Anche in questo 2024 i volontari del 

Comitato di Quartiere 'Grotta Perfetta' 

hanno attivato il punto informativo del 

Parco Regionale dell’Appia Antica 

allestito nella Tenuta Tor Marancia - Afa2 

- ingresso da viale Londra - tutte le 

domeniche in primavera ed autunno. E’ 

stata l'occasione, per quei cittadini che ne 

hanno usufruito, di conoscere la porzione 

del Parco Tor Marancia (AFA2) aperto al 

pubblico ormai da più tre anni, di ricevere 

informazioni e depliant sulle tante attività 

organizzate dall'Ente Parco sia all'interno 

del Parco di Tor Marancia e nel più vasto 

territorio del Parco dell'Appia Antica, 

informarsi sulle iniziative organizzate dal 

nostro Comitato. Arrivederci alla 

prossima primavera!! 

BASOLATO –Grotta 
Perfetta 

 

Burocrazia e burocrazia, solo questo 

purtroppo non ci permette da diversi anni 

di poter pulire una delle aree 

archeologiche di maggiore visibilità nel 

quartiere: parliamo del basolato di via 

Grotta Perfetta. L’area era stata, anni fa, 

ripulita dal nostro comitato che voleva 

renderla fruibile ai cittadini e soprattutto 

alle scuole del quartiere con visite 

guidate ed aperture nei giorni festivi. 

Purtroppo ad oggi non riusciamo ad 

ottenere autorizzazione per operare 

nell’area essendo di competenza di 

diversi soggetti come la Sovrintendenza 

ai Beni Culturali, l’ente Enpaia per quanto 

di sua proprietà e l’ormai Consorzio 

Stradale Annunziatella in via di 

scioglimento.  

 

Volontari del nostro comitato sono al 

lavoro per cercare di trovare una 

soluzione che possa restituire questo 

meraviglioso pezzo di storia alla nostra 

comunità. 
 

EVENTI 2024 
Organizzati dal CDQ 

  

GENNAIO - GIORNO DELLA MEMORIA 

PER NON DIMENTICARE.... 

COMINCIAMO DALLA SCUOLA. 
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Il gruppo di lavoro "Eventi", della nostra 

Commissione Cultura, ha organizzato, in 

collaborazione con la Scuola Carlo 

Alberto Dalla Chiesa, la celebrazione del  

"GIORNO della MEMORIA".  
 

FEBBRAIO – Incontro con Municipio 

Assessorato Ambiente. 

L'AMBIENTE NEL NOSTRO 

QUARTIERE - IL MUNICIPIO 

INCONTRA I CITTADINI...per analizzare 

insieme i bisogni ambientali del nostro 

quartiere. Presenti l'Assessore all' 

Ambiente Claudio Mannarino ed il 

Presidente della Commissione Ambiente 

Gianni Fasiello. 

 

 

FEBBRAIO – “10 Febbraio giorno del 

ricordo” 

 

 

MARZO "Flash Mob"  

FLASHMOB presso il Piazzale del 

Castello della Cecchignola per richiedere 

a gran forza il miglioramento della 

viabilità nel nostro quadrante 

salvaguardando la vivibilità nei vari 

quartieri. Attività di pressione verso le 

istituzioni locali affinché prendano 

seriamente in considerazione il problema 

viabilità, in particolare per lo snodo 

cruciale che riveste la “rotatoria del 

Dazio”. 

 

 

MARZO - FESTA DELLA DONNA   

 

APRILE – INCONTRO DI 

COLLABORAZIONE CITTADINI - AMA 

 

Organizzato e fortemente voluto dal 

nostro Comitato in collaborazione con 

referenti e dirigenti AMA per tentare di 

avviare un rapporto di collaborazione 

nuovo tra cittadini del quartiere e AMA 

affinché problemi e criticità possano 

essere risolti attraverso una relazione 

diretta e veloce. 

 

APRILE Festa della Liberazione 

 
 

MAGGIO - TREKKING PRIMAVERILE 
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GIUGNO – Festa della Repubblica 

 
 

 

GIUGNO– PREMIAZIONE CONCORSO 

LETTERARIO “GIUSEPPE DUCATO” 

L’iniziativa del premio letterario, 

organizzato dal nostro Comitato, ha 

avuto il suo culmine con la premiazione 

organizzata presso la Libreria “Nuova 

Europa” del Centro Commerciale “I 

Granai”. Durante la cerimonia sono stati 

consegnati i premi a tutti i vincitori, adulti 

e bambini/ragazzi. 

Appuntamento alla prossima edizione!!! 

 

 
 

 
 

GIUGNO– NOI..STRADA FACENDO 

 
 

NOVEMBRE – ASSEMBLEA 

PUBBLICA  

 

Partecipata assemblea pubblica presso il 

Teatro della Parrocchia SS. Annunziata, 

dove si è parlato dei problemi del territorio 

e si è proceduto alla presentazione dei 

candidati al Consiglio Direttivo del 

Comitato.

 

 

30 NOVEMBRE – ELEZIONE DEL 

CONSIGLIO DIRETTIVO 

 
RISULTATI ELEZIONI 2024 
Nuovo Consiglio Direttivo del nostro 
Comitato: 

- CARMELA BARILE  
- ANDREA BENENATI  
- GIOVANNA CANCELLIERE  
- GIUSEPPE DI BIAGIO  
- GIOVANNI DI MANTOVA  
- ETTORE GUASTALLA  
- ANNA RITA LENZI  
- DINO LUCIA  
- FILIPPA PALUMBERI  
- ALBINO detto UGO SOAVE  
- AURORA TRIPPETTI  

Il comitato: 

- ringrazia i numerosi cittadini che hanno 

partecipato con il loro voto a questo 

importante appuntamento democratico; 

- ringrazia i Consiglieri uscenti per il 

notevole lavoro svolto; 

- ringrazia i volontari che si sono candidati 

mostrando il proprio attaccamento ai 

valori del comitato;  

-si congratula con i nuovi Consiglieri eletti 

e augura loro buon lavoro. 

Nella prima riunione del nuovo Consiglio 
Direttivo, come da statuto, sono stati 
eletti: 

- Ettore GUASTALLA Presidente 
- Carme BARILE Vice Presidente 
- Andrea BENENATI Tesoriere 

_______________________________ 

 


